
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

NANTES UNIVERSITE Référence GALAXIE : 207

Numéro dans le SI local : 0491

Référence GESUP : 0491

Corps : Professeur des universités

Article : 46-1

Chaire : Non

Section 1 : 60-Mécanique, génie mécanique, génie civil

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Mécanique théorique et  numérique.

Job profile : Theoretical and computational mechanics

Research fields EURAXESS : Other

Implantation du poste : 0442953W - NANTES UNIVERSITE

Localisation : Nantes

Code postal de la  localisation : 44000

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

1, QUAI DE TOURVILLE

44035 - NANTES CEDEX 01

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

NELLY THOMAS
COORDINATRICE CONCOURS ET RECRUTEMENTS
02 40 99 83 62       02 40 99 83 52
02 40 99 83 52
drh.concours@univ-nantes.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : mécanique ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

UFR Sciences et Techniques

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : UMR6183 (200412238P) - INSTITUT DE RECHERCHE EN GÉNIE CIVIL ET

MÉCANIQUE

Application Galaxie OUI



FICHE DE POSTE
POUR PUBLICATION

Nantes Université
Campagne 2024 de recrutement des enseignants-chercheurs

Pôle : Sciences et technologies
Composante : UFR des Sciences et Techniques

corps : PR n° de poste : 0491N° Section CNU ou discipline 2nd degré : 60

Date de nomination : 1erseptembre 2024

Article de publication : PR: Art. 46 1°

Intitulé cours du profil en français : Mécanique théorique et numérique

Intitulé cours du profil en anglais : Theoretical and computational mechanics

Laboratoire (code/nom) : Laboratoire GeM UMR 6183

Profil enseignement :

La ou le professeur recruté intégrera l’équipe pédagogique de mécanique du département de Physique. Elle ou il devra assurer
des enseignements de mécanique sous la forme de cours, de TD et de TP, et à tous niveaux du L1 au M2. Elle ou il participera aux
enseignements généraux de la Licence de Physique (parcours Mécanique) et de la licence de Sciences pour l’Ingénieur. En Master
de Mécanique, elle ou il aura en charge l’enseignement spécifique des matières concernent l’élasticité (y compris l’hyper-
élasticité), les instabilités (en particulier le flambement), avec leurs approches analytiques et numériques. Les candidats devront
montrer une expérience forte d’enseignement enmécanique théorique et numérique.

Ce professeur devra être capable de mettre en œuvre une pédagogie de qualité utilisant notamment les nouvelles technologies
mais aussi de l’encadrement de projet. Il ou elle devra avoir une aptitude forte à travailler en équipe afin d'élaborer des projets
pédagogiques collectifs permettant de développer notamment la formation continue et des formations internationales. Il ou elle
saura s'adapter à des publics de niveaux variés (notamment en licence) afin de favoriser la réussite étudiante. Les qualités
pédagogiques des candidats seront évaluées au cours d’une leçon lors de l’audition pour ce poste.

La ou le professeur recruté prendra rapidement une part active à l'administration et à la gestion des formations du Master de
Mécanique et devra assurer des responsabilités pédagogiques d’UE en Licence et Master de Mécanique. Il ou elle s’impliquera
dans la vie du département de Physique pour promouvoir les formations auprès du grand public (lycéens notamment) mais aussi
auprès de l’environnement socio-économique.

Il ou elle devra montrer des qualités relationnelles et de communication avec ses collègues, les acteurs de la recherche et les
industriels du secteur.



Profil recherche :

Le candidat proposera un projet de recherche s’inscrivant dans une ou deux Unités Thématiques de Recherche (UTR) du GeM,
parmi :

—MULTIX sur les aspects multi-échelle et homogénéisation enmécanique et physique des matériaux
—MECNUM sur les aspects numériques
— DYNAST sur la dynamique des structures
Un haut niveau scientifique et une reconnaissance par la communauté sont attendus.

Si des recherches amont sont attendues, il faudra de plus que le professeur recruté participe activement à des recherches plus
applicatives, au travers de projets de recherche d’envergure (nationaux et internationaux), sur divers domaines d’application
comme : les énergies marines, le génie civil, la biomécanique, les procédés… Le candidat devra aussi montrer son aptitude
àmonter ou participer aumontage de projets, et à suivre ou à participer à des essais ou des campagnes d’essais.

Enfin, une implication forte dans la vie de l’Unité de Recherche (participation à l’organisation des événements scientifiques du
laboratoire, de la vie des UTR, gestion du prochain CPER), au rayonnement du laboratoire (organisation de colloques,
comités éditoriaux…) est naturellement requise.

Le professeur recruté devra s’investir dans les tâches collectives. Pour cela, il devra faire preuve de capacité d’écoute et d’esprit
de synthèse. Le management d’équipe, l’esprit d’initiative et de créativité, sens de l’écoute, de la communication scientifique et
de la vulgarisation des savoirs théoriques, l’esprit de négociation et d’arbitrage sont requis.

Personnes à contacter :

Enseignement Recherche

Nom Olivier RAVEL Marc François

Téléphone 02 51 12 55 01 02 51 12 55 21

Adresse électronique Olivier.Ravel@univ-nantes.fr Marc.francois@univ-nantes.fr

Signature du directeur de laboratoire : Signature du directeur de composante :

Prof. Ahmed LOUKILI
Directeur du GeM

L’audition comprendra une mise en situation pédagogique.
Les modalités seront précisées aux candidats sur la convocation à l’audition. 



JOB DESCRIPTION

Composante : UFR de Sciences et Techniques

corps : PR n° de poste : 0491N° Section CNU ou discipline 2nd degré : 60

Date de nomination : 1erseptembre 2024

Article de publication : Art. 46 1°

Intitulé cours du profil en français : Mécanique théorique et numérique

Intitulé cours du profil en anglais : Theoretical and computational mechanics
Laboratoire de recherche (nom et identifiant) : Laboratoire GeM UMR 6183

EDUCATION PROFILE :

The professor recruited will be part of the Physics department's mechanics teaching team. He or she will be responsible for
teaching mechanics in the form of lectures, practical sessions and practical work at all levels from L1 to M2. He or she will take
part in the general teaching of the Physics degree (Mechanics specialisation) and the Engineering Sciences degree. In the Master's
program in Mechanics, he or she will be responsible for teaching specific subjects relating to elasticity (including hyper-elasticity)
and instabilities (in particular buckling), with their analytical and numerical approaches. Candidates should have strong teaching
experience in theoretical and numerical mechanics.

This teacher will need to be able to provide high-quality teaching, in particular using new technologies, as well as project
management. He or shemust have a strong aptitude for teamwork in order to develop collective teaching projects, particularly for
continuing education and international training. He or she will need to be able to adapt to a wide range of students
(particularly undergraduates) in order to promote student success. Candidates' teaching skills will be assessed during a lesson at
the audition for this post.

The professor recruited will quickly take an active part in the administration and management of the Master's courses in
Mechanics and will be responsible for teaching courses in the Licence's and Master's degrees in Mechanics. He or she will be
involved in the life of the Physics department, promoting the courses to the general public (especially secondary school
students) as well as to the socio-economic environment.

He or she will need to demonstrate good interpersonal and communication skills with colleagues, research players and
industrialists in the sector. A perfect mastery of the French language is required, both orally and in writing.

RESEARCH PROFILE :

The applicant will propose a research project in line with one or two of the GeM's UnitÃ© ThÃ©matique de Recherche, including :
- MULTIX onmultiscale aspects and homogenisation in mechanics and physics of materials
- MECNUM on numerical aspects
- DYNAST on structural dynamics
A high scientific level and recognition by the community are expected.

I" Nantes 
\J Université 



While upstream research is expected, the recruited professor will also have to be actively involved in more applicative research,
through large-scale research projects (national and international), in various fields of application such as: marine energies, civil
engineering, biomechanics, processes... The candidate will also have to demonstrate his/her ability to set up or participate in
setting up projects, and tomonitor or participate in trials or test campaigns.

Finally, a strong involvement in the life of the Research Unit (participation in the organization of the laboratory's scientific events,
the life of the UTRs, management of the next CPER), in the laboratory's outreach (organization of conferences, editorial
committees...) is naturally required.

Valuation profile (optionnel) :

The teacher recruitedmust be committed to collective tasks. To do so, he/shemust be a good listener and have a good ability to
synthesize information. Teammanagement, initiative and creativity, listening skills, scientific communication and the ability to
popularize theoretical knowledge, negotiation and arbitration skills are all required.

Contacts :

Teaching Research

Nom Olivier RAVEL Marc François

Téléphone 02 51 12 55 01 02 51 12 55 21

Adresse électronique Olivier.Ravel@univ-nantes.fr Marc.francois@univ-nantes.fr

Signature du directeur de laboratoire : Signature du directeur de composante :

Marc FRANÇOIS
Directeur adjoint du GeM
pour la Faculté des Science et Techniques

The interview will include a teaching situation.
The arrengements will be specified on the applicant’s invitation to interview.


